

Postcommunist Africa and the Question of Political Initiative

Abdoulaye IMOROU

Université de Cergy-Pontoise
E-mail : abdoulayeimorou@yahoo.fr

Abstract

The postcolonial studies tend to become the unique reference when it comes to understanding African realities. The article attempts to bring to light several possibilities of approaching African studies through postcommunist theory. First of all, the article takes Africa as a legitimate object of study for the postcommunist researchers. On the one hand, adopting such a perspective also helps covering some lacunae from postcolonial studies. On the other hand the postcommunist studies allow the deconstruction of some preconceived ideas, especially the ones regarding the political initiative of Africans.

Keywords: *postcommunist Africa, postcolonial Africa, que, Afrique postcoloniale, sovereign national conferences, yoke paradigms, agency*

L’Afrique postcommuniste et la question de l’initiative politique

Les études postcoloniales sont en phase de devenir l’approche de référence quant à la saisie des réalités africaines. Cet article invite à, dans une perspective de décroisement, tenir compte également des autres approches et plus particulièrement des études postcommunistes. Pour ce faire, il rappelle que l’Afrique est un objet tout à fait légitime pour ce type d’études. Il apparaît, en outre, que la prise en compte de la dimension postcommuniste de ce continent est, sur le plan épistémologique, susceptible de prévenir certaines lacunes des études postcoloniales. D’autre part, et par la même occasion, les études postcommunistes se révèlent à même d’aider à déconstruire un certain nombre d’idées reçues, notamment, sur la question de l’initiative politique des Africains.

Africa postcomunistă și chestiunea inițiativei politice

Studiile postcoloniales tind să devină unica referință atunci când ne referim la înțelegerea realităților africane. Articolul de față încearcă să releveze și alte posibilități de abordare, precum studiile postcomuniste. În primul rând, articolul atrage atenția asupra faptului că Africa este un obiect de studiu cât se poate de legitim pentru cercetătorii postcomunistului. În plus, adoptarea unei asemenea perspective ar putea acoperi anumite lacune din studiile postcoloniales. Pe de altă

parte, studiile postcomuniste permit deconstrucția unor idei preconcepute, mai ales în ceea ce privește chestiunea inițiativei politice a africanilor.